EL PAIS

El sector sanitario reclama cambios para lograr salidas profesionales

Los profesionales se plantean emigrar o emprender

RUBEN ESQUITINO | Alicante | 29 MAY 2013 - 14:03 CET

Archivado en: UA Alicante Comunidad Valenciana Universidad Educación superior España Sanidad Sistema educativo Política laboral Salud Educación



Debate sobre salidas laborales sanitarias. / UNIVERSIDAD ALICANTE

Ni los médicos, ni los dentistas, ni las enfermeras o cualquier profesional de la salud se escapa de los efectos de la crisis. La evolución del empleo en este colectivo es preocupante para los representantes profesionales del sector de la salud, pero una cosa parecen tener clara: si no cambia la política sanitaria, el emprendurismo y el extranjero parecen las únicas salidas, según comentaron este martes en una nueva sesión Seu Oberta, el espacio de debate organizado por la Universidad de

Alicante y EL PAÍS.

Bajo el título Expectativas profesionales en el ámbito de la salud, presente y futuro representantes sanitarios coincidieron en que el problema de los médicos valencianos en el sistema público, y por extensión de sus pacientes, es que las jubilaciones no se van a cubrir en los próximos años y solo en Alicante el 26% de los colegiados superan los 56 años. Vienen tiempos difíciles, según el presidente del Colegio Oficial de Médicos en Alicante, Antonio Arroyo. "Las plazas no se van a cubrir, según la política actual. En los dos últimos años se han ido al extranjero el doble de médicos españoles que se van al extranjero y se prevé una inestabilidad laboral. Antes si iban a formarse, ahora a trabajar.

Se van a ofrecer empleos a tiempos parciales", dijo Arroyo. La solución pasa por una mejor redistribución del ratio de médico por paciente. En Europa hay un médico cada tres pacientes. En España, cuatro por cada mil, pero es una media global, no en todas las comunidades es igual. Habría que redistribuir a los médicos", señaló Arroyo como una posible solución para paliar el paro de más de 3.000 médicos españoles.

El panorama es especialmente desolador para la enfermería. "La situación es muy grave, tenemos la tercera mejor sanidad del mundo y estamos yendo para atrás", asegura la presidenta del Colegio Oficial de Enfermería, Belén Payá: "En Alicante, la última promoción salida en verano de la universidad no ha conseguido trabajo".

El colectivo de enfermería, cuyo empleador básico es el sistema "En Alicante, la última público, ha visto en el extranjero una salida para su situación. Solo promoción de Enfermería en 2012, el colegio que preside Payá recibió 277 consultas de no ha encontrado trabajo" empleo en el extranjero. En 2013, en solo seis meses ya llevan 86, cifra llamativa si se compara con las consultas realizadas en 2011

(68) o 2010 (84). Reino Unido, Noruega, Finlandia, Arabia o Irlanda, son algunos de los

países que se interesan por reclutar profesionales de este campo y envían empresas para formar a enfermeras en los idiomas del país. Payá instó a las profesionales de su colectivo a "aceptar una mayor flexibilidad en el trabajo para mejorar la profesión de todos", pero no dejó de lanzar un aviso a los políticos. "Han de pensarse lo que están haciendo", remató.

Tampoco los dentistas lo tienen bien . Se acabó eso de 'te casarás con un príncipe dentista', como dijo el presidente del colegio oficial de Odontólogos y Estomatólogos, José Luis Rocamora. La problemática de los distintos es opuesta a la enfermería. En la sanidad pública valenciana no trabajan más de 80 profesionales de los dientes y solo en Alicante hay 939 colegiados. Los dentistas, mayoritariamente hombres, se han decantado siempre por el sector privado, pero la situación ha cambiado.

En Alicante, el 10% de las clínicas ha echado el cierre o está en concurso de acreedores. El extranjero es más que una opción para un colectivo que sufre el intrusismo de clínicas de estética, entre otros factores: en 2002, solo 100 dentistas se fueron al extranjero; en 2012, se fueron 500. "Cada año salen 1.400 dentistas de las facultades españolas, esos son todos los que tenemos en la Comunidad Valenciana para tres millones de habitantes", dijo Rocamora que espera que el Gobierno establezca números clausus y limite el acceso de estudiantes hasta que se regularice el mercado.

Quienes también esperan más de la administración son los Nutricionistas y Dietistas. Su vicepresidente, José Miguel Martínez Sanz, señaló que el colectivo está a la espera de la aprobación de la categoría profesional para ocupar espacios en el sistema público hasta ahora ocupados por médicos y enfermeros.

El director del Instituto de Economía Internacional de la Universidad de Alicante, Andrés Pedreño, enfocó el tema desde un punto de vista económico y universitario. Las universidades habrán de inculcar el valor de la tecnología y la innovación. "En las exportaciones españolas , la alta tecnología supone solo el 5%. En EE UU y Europa superan el 20%. En China, un 10%. Seguramente el cáncer lo curé un científico con mucha experiencia en tecnología". Y para llegar a eso, hace falta emprender. Y para eso "se necesitan valores añadidos", señaló Pedreño, en los que España aún tiene mucho que trabajar.

© EDICIONES EL PAÍS. S.L.